



LA SRITA. D. MARIANA JUANA FERRER DE SAN JORDI Y SAENZ

Ha fallecido hoy á las seis y media de su mañana

E. P. D.

Su afligida madre, hermanos, tíos, tías y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican la tengan presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia á las seis de esta tarde y después á la conducción del cadáver que tendrá lugar desde la casa mortuoria, Portella número 17 al Cementerio.

No se invita particularmente.

Todo aplazado

Puede compararse la situación actual de la política española á lo que ocurrió con la solemnidad y complicada literatura dramática del Celeste Imperio. Aquellos dramas chinos, cuya sublimidad se oculta á los profanos, á los no iniciados en sus misterios, se prolongan indefinidamente, dilatando por días, meses y hasta años el esperado desenlace. Y suele acontecer que, con la embrollada y obscurísima trama, el espectador se quede en ayunas respecto de la calidad y significación de los personajes y el valor y alcance de las escenas que se desarrollan ante sus ojos.

Al ocurrir la catástrofe de Santa Agueda, que cortaba la vida tan importante para la patria, como la del ilustre jefe del partido conservador, creyó todo el mundo que quedaría también interrumpida por mucho tiempo la labor de un partido, en el cual bien puede decirse, aunque algunos de sus protegidos tengan ahora empeño en demostrar lo contrario, que el señor Cánovas del Castillo lo era todo.

Precisamente por respetar mucho al muerto, por rendir un gran culto á su fuerza, á su carácter, á su inteligencia, nadie creía posible que sin su concurso valioso durase ahora un solo día más la situación conservadora.

Pero todos los que hacían vaticinios para un desenlace inmediato se han equivoado. El aplazamiento es ya un hecho y es una ley que se impone, ineluctable, á aquellos que mayor interés debían tener en sustituir á los actuales gobernantes.

Bien es verdad que no es de ahora el fenómeno que se observa en la resolución de los conflictos del Estado. De algún tiempo á esta parte, durante todo el período político que se abrió con el actual régimen, hemos visto que, alzadas las espadas, caídas las viseras y la danza en cruce, todo dispuesto para el fiero combate en la pública arena, se retiraban de improviso, tranquilos y satisfechos, los luchadores. Y allá en las sombras de los pasillos, fuera del alcance de los ojos y de los espectadores, se decidían en conferencias privadas y reservadísimas los términos de solución que habían de tener las cuestiones que así armaban á los combatientes. Cuando éstos volvían á aparecer, la batalla era un simulacro. Estaba resuelto quién había de ser el vencedor y quién, el vencido, y á quién se adjudicaría el premio del certamen.

Ahora el gravísimo conflicto planteado por la muerte del Sr. Cánovas, se ha resuelto de igual manera. En los despachos de los ministros, en conferencias íntimas, en entrevistas misteriosas se ha convenido no haber nada para resolver los problemas pendientes de tanto interés para la patria, hasta que las zancadillas del estío terminen.

Ya lo sabemos. El Gobierno dice: «Todo aplazado». Y el país contesta: «Todo por resolver».

Cogida de Mazzantini

La corrida celebrada el domingo por la tarde en Gijón, fué emocionante por la cogida, muy aparatosa, que ha tenido Mazzantini.

Lidiábase el quinto de Saltillo, negro encio, como sus hermanos, de más poder que los anteriores y de más romana.

El bicho alargaba la gaita como un condenado.

Cumplió en los dos tercios; pero poco castigado, llegó al último con mucha vida. Mazzantini lo pasó ceñido.

Rematando no pase, cayó don Luis en la misma cara de la res, á causa de tener el ruedo una espesa capa de serrín, cubriendo la humedad de un pequeño charrón anterior á la corrida.

Mazzantini salvóse, gracias á su extraordinaria agilidad, dando vueltas por el ruedo.

Provisto de los trastos, nuevamente llegó á la cabeza del toro, pasándole muy ceñido.

Al salir de un pase revolvióse el bicho en ocasión de que el fuerte viento que reinaba desmenuó al matador.

Arrojósele rápido el animal, alcanzándole por las pésimas condiciones del piso.

La cogida fué emocionante.

El bicho volteó á Mazzantini, despidiéndolo á alguna distancia.

Mazzantini cayó rota la chaquetilla por el costado, descaizo, sin montera y ensangrentado.

Levantóse rápidamente, pero un instante después tuvo necesidad de apoyarse en un peón.

El público, emocionadísimo, de pie, gritaba que lo llevaran á la enfermería; pero Mazzantini, muy valiente, hizo ver que estaba ileso y cogiendo nuevamente los trastos fuése al enemigo, soltándole un soberbio volapié que le hizo polvo. (Gran ovación.)

Mazzantini solo tiene ligeras contusiones por los golpes que recibió.

Estaba ensangrentado por haberse manchado con el morrillo del toro.

Salvóse milagrosamente, porque el toro al cogerle, rasgóle la chaquetilla por el costado izquierdo.

El resto de la corrida, entretenida y variada.

Mazzantini se acostó al terminar la corrida.

Tiene varias contusiones en la pierna derecha y fuertes dolores en el pecho y en el hombro, donde al caer se clavó los adornos metálicos de la chaquetilla.

El cuerno le entró por debajo de la faja y le subió rozando la piel hasta el hombro, por donde salió al exterior rompiendo la chaquetilla.

Luis está bastante resentido.

La verbena de la paloma

Esta verbena, tan popular en Madrid, se ha celebrado este año con la extraordinaria concurrencia y la bulliciosa animación de siempre. Tanto en la calle de la Paloma, donde se alza la venerada capilla, co-

mente que la mayoría de los desahuciados.

Pero ¿quién será el que nos explique lo que se ha hecho de la tragedia de Gladstone? No carecería de interés su hallazgo y su publicación. Así podríamos convencernos de si el juicio de los empresarios era más razonable que el de los cómicos. Es poco probable que tal aconteciera y aunque se conoce el olfato habitual de los directores de escena, no implica el que se crea que Inglaterra, enriqueciéndose con un hombre de Estado, ha perdido quizá un segundo Shakespeare.

Angiolillo en Londres

París 15.

El corresponsal del periódico *Le Temps* en Londres le escribe con fecha 13 que por conductos autorizados se sabe que Michel Angiolillo, el asesino del Sr. Cánovas del Castillo, estuvo en aquella capital la semana del 25 al 31 de julio próximo pasado.

Algunos anarquistas de notoriedad aseguran haberle visto cerca de los grupos de aquellos en la barriada y Fitzroy Square; pero sin que ninguno hubiera tenido con él relaciones seguidas ni aun largas conversaciones.

El mundo de la anarquía es la capital inglesa es desconfiado en extremo y no admite sin grandes dificultades á los recién llegados y desconfiados.

Angiolillo había desembarcado en Londres sin recomendación para nadie ni cartas de presentación. Los anarquistas italianos han solido fracasados en sus tentativas, y las de Angiolillo para acercarse á ellos le hicieron sospechoso.

Dos ó tres días después de su llegada era considerado como un polizonte, y ni entre los anarquistas ni entre la policía de la metrópoli se cree en la existencia de ningún complot.

La opinión más generalizada es que Michel Angiolillo ha realizado su crimen sin complicidad con nadie.

En Londres, por las razones expuestas, no veía á nadie, fuera de los dueños de un humilde restaurant donde comía.

Sólo cuatro ó cinco anarquistas recuerdan haberle hablado.

El general Polavieja

El general Polavieja, casi completamente restablecido; ha llegado á San Sebastián procedente de París.

Ayer estuvo en el palacio de Miramar, conferenciando con la reina.

Después le visitaron algunos periodistas. Dice Polavieja que no habló con la reina absolutamente nada de política.

Interrogado sobre los asuntos de actualidad respondió:

«Sólo puedo decir que la muerte de Cánovas me ha producido tanta pena como indignación, y entiendo que este crimen ha venido á crear para España nuevo conflicto muchos que ya pesan sobre nosotros.»

«Respecto á política y guerra nada puedo decirle porque el medico me ha prohibido terminantemente ocuparme de todo lo que no sea mi salud. Desde hace dos meses de nada me he enterado. Tengo muchos correos de Cuba y Filipinas sin abrir, y para que se cumpla el mandato facultativo las personas, que me rodean me hablan muy poco de las cosas de España; Así es que estoy completamente desorientado y hasta que llegue á Madrid no podré empezar á formar juicio.»

Hablando de anarquismo, dijo:

«Creo que conviene que la prensa hable lo menos posible de estos salvajes atentados; pues el anarquista se siente excitado por la popularidad que producen sus hechos.»

«Esto puede observarse mejor que en parte alguna en Francia, donde se sufre viendo cómo la prensa, directa ó indirectamente, ayuda á los anarquistas, y hasta hay aunque parezca mentira, quien escribe artículos elogiándolos.»

El asesino del Sr. Cánovas

Consejo de guerra

En Vergara se ha celebrado el Consejo de guerra para juzgar al asesino del Sr. Cánovas del Castillo.

El reo quiso hacer su defensa, pero no se lo permitió el presidente.

El defensor de Angiolillo se limitó en su informe á pedir indulgencia y piedad, alegando la locura y el fanatismo del reo.

Después fué este retirado del local donde se verificaba el Consejo.

Noticias

Picando, han sobresalido los hermanos Carriles. En banderillas, Juan y el Pataterillo.

Ha fallecido en Roma el ministro de Justicia señor Costa.

Una campesina gallega, al dar a luz cerca de Santiago una robusta niña, y al ser trasladada al hospital, dió a luz otros dos, viviendo las tres recién nacidas, que amamantan la madre y un ama.

La epidemia tifoidea ha tomado gran incremento y causa muchas víctimas en la ciudad de Córdoba, especialmente en el cuartel de Caballería, en donde se encuentra alojado el batallón de cazadores de Cuba.

Muchos de los casos son fulminantes. Han fallecido 13 atacados de esta enfermedad.

El batallón de Cuba se trasladará a otro cuartel para sanear el que hoy ocupa.

Se ha suicidado en Málaga, en una casa de la calle de Almansa, un individuo llamado Wenceslao Maestra Albergá, de veintiocho años de edad, empleado en el Mercado.

Se encerró el suicida para matarse en una habitación, y después de dispararse un tiro de pistola en la cabeza, gritó pidiendo auxilio; pero como la puerta del cuarto estaba cerrada, cuando se pudo descerrajarla era cadáver.

La prensa de Valladolid de cuenta de un timo curioso ocurrido ha pocos días en esa capital.

Dice La Opinión: «En una ocasión que un comprador de granos descansaba en uno de los bancos del Campo Grande, se le acercó un sujeto elegantemente vestido y de fino trato, que se puso a hablar conversación con el mayor galantería. Al poco tiempo se presentó otro señor, preguntando el Consulado de Chile, donde tenía necesidad de ir a orilla, dificultades con referencia a ciertas compras de granos del Norte de América.»

El sujeto que se aproximó primeramente al comprador verdaderamente convenció a éste de que sería un buen negocio hacer la compra juntos, y al efecto, acordó dar cada uno de ellos ochocientos pesetas.

La víctima fue a casa, recogió la suma necesaria y la entregó sin pérdida de tiempo, aunque con pérdida del metal, pues los caballeros se habían con los granos a otra parte, sin que las autoridades hayan conseguido meterles en el granero.

Ha muerto en Sevilla el distinguido aristócrata señor marqués del Buen Suceso, maestrante de Sevilla.

Su muerte ha sido muy sentida por toda la buena sociedad sevillana.

El marqués del Buen Suceso estaba emparentado con las más linajudas familias de Andalucía, al igual que sus abuelos.

Hace pocas noches un vecino de Gójar (Granada), llamado Evaristo de la Torre y de la Torre, de edad de treinta y un años, en plena posesión de una borrachera descomunal, intentó matar a las autoridades del pueblo y acometió al cura y al juez municipal.

Produjese con tal motivo un fuerte escándalo poniéndose todo el vecindario a la defensa de los agredidos, y comenzaron a descargar una lluvia de piedras sobre la Torre.

Este salió disparado de la batalla, pues sufrió la fractura del brazo izquierdo y una herida de alguna profundidad en la sien derecha.

Al quedar fuera de combate cesó el tumulto, y el herido fue trasladado al hospital Provincial.

Con motivo de los funerales en sufragio del Sr. Cánovas no se trabajó ayer en ninguna de las oficinas de esta ciudad.

Se nos dice que se ha concedido a nuestro querido amigo D. Guillermo Moragues la gran cruz de Isabel la Católica.

Ha llegado la compañía ecuestre Caprani.

Ha sido detenido por la guardia municipal un individuo que comete inmundicias en la vía pública.

Hoy al anochecer en la iglesia de San Bernardo del Real monasterio se cantarán solemnes completas en preparación a la festividad del abate de Claraval el meliflúo San Bernardo.

Mañana a las cuatro de la misma empezará un turno de Misa que continuará hasta las nueve, y a las nueve y media se cantará tercia y la Misa mayor con sermón por uno de los Padres de la Congregación de los

Con motivo del crimen de Santa Agueda, propone un comunicante al Standard que se trata a los anarquistas como a los locos, y que se les encierra en grandes establecimientos ad hoc, donde deberá someterseles a un sistema curativo hasta que sus facultades intelectuales se repongan y equilibren.

El periódico La República Cubana, que se publicaba en París, ha reaparecido, pero no como órgano oficial de la junta revolucionaria de Cuba, sino como órgano independiente.

Para desempeñar la plaza de comandante de Marina de Barcelona vacante por fallecimiento de don Emilio Batrón se indica al capitán de navío de 1.ª don José Vila.

Noticias de Tánger, con referencias a otras de Marrakesh; dicen que el Gobierno marroquí ha propuesto un arbitraje para resolver las cuestiones pendientes entre el Imperio y los Estados Unidos.

En la función que el domingo se dió en la plaza de Toros de Barcelona ocurrió una desgracia. Se saltaron dos embolados para el público, y uno de ellos embistió y derribó a un muchacho de doce años para con tan mala suerte para éste, que dió de cabeza contra el estribo de la barrera y se causó una grave herida que le produjo la muerte.

Otra desgracia ocurrió: el espada Luis Gómez quiso poner un par de banderillas sentado en una silla, pero al terminar la suerte fué alcanzado y herido en la región occipital.

Entre los moros del campo de Melilla circula muy insistente el rumor de que pronto serán fasilados los piratas del Riff que apresó España al ocurrir el atentado contra la barca francesa Prosper Corne.

No se nota agitación en el campo.

Como recordarán nuestros lectores, el 12 de Mayo del 95 naufragó en aguas de Filipinas el barco de guerra Gravina.

Entre los que perecieron en aquel desdichado día, se contaban dos capitanes, un teniente, un sargento y un cabo.

Pues bien, a pesar del tiempo transcurrido, las familias de dichos militares no saben qué ha sido de los intereses, muebles y efectos que poseían aquellos desgraciados.

Además de esto, se ha ocurrido con las tres pagas de tocas y concedido pensiones a las familias de los naufragos del Reina Regente y del Sánchez Barcáiztegui, pero a las familias de los naufragos del Gravina, a éstas, ni se les ha ocurrido ni se les ha concedido nada.

Nosotros creemos que el señor ministro de la Guerra intentará al capitán general de Filipinas para que averigüe lo que poseían dichos militares, con objeto de que las familias de aquéllos recobren lo que legítimamente les pertenece, y además, concederá los beneficios otorgados a las familias de los demás naufragos citados.

En Tolón ha ocurrido un caso curioso. En los últimos días de Julio se suicidó un joven disparándose un pistolazo en el corazón. Hubo dudas para establecer la identidad. La madre le reconoció del perfil, pero de frente vacilaba en declarar que era su hijo. Cabía pensar en que la contracción violenta de la muerte hubiera desfigurado las facciones. En cambio los vecinos de clararon todos sin que vacilaran, que era el muerto Guillermo Antegiano.

Registróse, pues, con este nombre la defunción, hicieronse funerales y la familia vistió de luto.

Peró éstos días la madre infortunada recibió una carta de Marsella y juzguese su su aombro y su Alegría al reconocer la letra de su hijo. Iba a ver al que creía perdido para siempre.

Su vuelta será causa de un proceso del tribunal civil para que el que se declaró difunto pueda usar del derecho a ser considerado como vivo.

Hay noticias de que es posible que el emperador alemán haya tomado la iniciativa en el asunto de la represión internacional contra el anarquismo.

Dícese en los círculos diplomáticos de Berlín que Guillermo ha indicado a las grandes potencias la idea de establecer una política común para vigilar las maniobras de los anarquistas.

Añádase que ha obtenido ya la aquiescencia de la mayoría de las naciones monárquicas.

El ministro de la República Argentina en la corte, doctor D. Vicente G. Quesada ha regresado a Madrid de su excursión por el extranjero.

Los toros de Aleas, corridos el domingo en San Sebastián eran pequeños. Muy buenos el tercero y el sexto.

Guerra estuvo mala su segundo, que despachó de un galletazo.

los curiosos y a los periodistas, examináronse previamente distintos terrenos, y los guardias forestales recibieron orden formal de prohibir el paso por el bosque de Maréchaux, sito en Vanresson, donde debía verificarse el duelo.

A las cuatro de la mañana pudo verificarse el combate a presencia de los testigos y de los médicos, únicas personas que han intervenido en el desenlace de la cuestión.

Los adversarios y sus amigos comparcieron puntualmente a la hora y lugar de la cita, que era en un claro del citado bosque. Vestían todos de negro.

A las cinco dióse la señal para el primer asalto, que dirigía el conde Leontieff. Puestos en guardia, empieza con grave serenidad en uno y otro combatientes; el Orleans ataca desde el principio con vigor, y el conde de Turín da algunos pasos, llegando casi hasta el límite escogido, se tira bruscamente, y su espada roza la espalda de su enemigo.

Suspendido el combate, reconócese en el príncipe una herida sin importancia, y la lucha comienza otra vez con más ímpetu, y si cabe con más energía. En este segundo asalto, dirigido por el conde Aygrado, le toca el turno al conde de Turín, cuya mano derecha es tocada por el arma del príncipe.

Reconócese, y vuelven a cruzarse las espadas en asaltos sucesivos, teniendo que interrumpirse por tercera y cuarta vez, ó porque hay que colocar a los adversarios nuevamente en guardia, ó porque es preciso sustituir la espada del príncipe Enrique.

Así se llega al quinto asalto que es el último y decisivo; la lucha se ha hecho más violenta y nerviosa; los combatientes parecen más ardorosos y sus golpes son más vivos. El conde logra tocar a su contrario en el vientre, y los médicos declaran que la herida es bastante grave para suspender el combate y dar el asunto por terminado. El director, de acuerdo con los demás padrinos, toma la indicada resolución.

Mientras se le curaba, el de Orleans tendió la mano al conde de Turín y éste la estrechó, saludándole y retirándose con sus testigos. En cuanto al herido dirigióse por su pie al carruaje, que lo condujo a su casa del duque de Chartres, su padre, donde inmediatamente se metió en el lecho.

Entre las condiciones figuraban las siguientes: se dió a los adversarios quince metros para romper la lucha, conveniéndose en que conservarían el terreno ganado.

A cada interrupción reanudaban el combate desde el punto en se encontraban, hasta que uno de los dos estuviese en estado de inferioridad manifiesta. La dirección sería alternativa por parte de los testigos de uno y otro campo, y toco por su parte empezar al conde Leontieff, según antes digimos.

Asistían al de Orleans los doctores Toupet y Hantmann, médico de los hospitales de París y al conde de Turín el doctor Carle.

De los testigos ya habíamos últimos días, la herida del príncipe Enrique pudo ser funesta, pues la espada penetró a bastante profundidad, faltando solo algunos milímetros para que perforara el intestino.

A última hora se sabe que la herida acazo no o revista la gravedad que se creyó en un principio. Sin embargo, faltan detalles, que no sabemos si nos comunicará el telegrama, pues en la casa del paciente sólo se dice que está en un estado tan satisfactorio como lo permite el mal, habiéndose prohibido facilitar informes.

El doctor Toupet no abandona al herido. Se han puesto listas que se cubren con gran rapidez.

El conde de Turín ha regresado a Italia, sin que le moleste gran cosa su herida.

El anarquista Tarrida

Dice el Figaro de París, que el español Tarrida del Marmol, que acaba de ser expulsado de Francia como anarquista, era compañero de colegio de Mr. Basthon, el ministro del interior. Habían hecho juntos sus estudios en Pau, y se tuteaban.

Cuando la policía con motivo de los asuntos de Cuba comenzó a vigilar a los emigrados españoles, Mr. Barthen recibió una carta concebida en los siguientes términos:

«La policía ha debido presentarme a tus ojos como un hombre peligroso. No creas nada. Soy la Tarrida que tú conociste, incapaz de hacer mal a nadie, y que no pide otra cosa que trabajar tranquilamente. Estoy seguro de que mientras esté en Francia hasta tendrás que reprocharme.»

Peró como se dió la coincidencia de que Tarrida pronunciase un violento discurso contra el Gobierno español casi a la misma hora en que Cánovas moría asesinado, el ministro no se apoyó en contemplaciones: firmó en seguida la orden de expulsión, y el anarquista abandonó el territorio francés completamente desilusionado acerca de las amistades del colegio.

En España, como ya sabemos, se practica de otro modo la amistad.

Por unanimidad se acordó imponer al reo la pena de muerte, según el Código Penal Civil.

El asesino del Sr. Cánovas será, pues, ejecutado en garrote.

El presidente Sr. Eljicegui, salió inmediatamente para San Sebastián, llevando la sentencia a la aprobación del capitán general del distrito.

Impuesta la pena de muerte al anarquista Angiolillo, tiene el consejo de ministros que resolver sobre el indulto, y aunque en este caso podrá el gobierno un «Visto» a la sentencia, para que sea ejecutada sin pérdida de tiempo, no puede prescindirse de ese requisito.

A la sentencia de muerte impuesta a Angiolillo han prestado su conformidad el auditor y el capitán general de aquel distrito.

En el expreso como decimos ayer llegaron las actuaciones a Madrid, y se procurará activar todas las consignadas diligencias para que el jueves haya dado sentencia el consejo Supremo de Guerra.

Si queda tiempo material, hoy se celebrará consejo de ministros para denegar el indulto.

La policía

Se encuentra en Madrid el Sr. Puebla, jefe de la ronda especial del presidente del Consejo, y los ocho agentes que a sus órdenes fueron a Santa Agueda con doble sueldo y con el único y exclusivo objeto de vigilar la seguridad y persona del Sr. Cánovas.

Según hemos oído a uno de ellos, el señor Puebla no quiso que ninguno de ellos penetrase en el interior del establecimiento, alegando que él solo se bastaba para garantizar la seguridad del Sr. Cánovas. Al efecto distribuyó sus subordinados por los pueblos cercanos a Santa Agueda, si bien en este punto dejó dos ó tres agentes. Otros dos mandó a Mondragón, sin saber los interesados con qué fin.

También hemos oído que hace algún tiempo una persona de la intimidad del ilustre presidente del Consejo propuso a este que nombrase para jefe de la ronda a sus órdenes a una persona competente en asuntos policíacos.

El Sr. Cánovas manifestó que no quería, después de tantos años, proponer la cesantía del señor Puebla, a lo que la persona a que nos referimos contestó que había un medio de complacer al señor presidente, y era trasladado a otro destino al indicado funcionario.

Lo que dice Don Carlos

La Correspondencia ha publicado el siguiente telegrama: «París 15 (10-50 m).»

Un telegrama de Lucerna dice que el periódico Swiss ha enviado a uno de sus redactores a tomar una entrevista a D. Carlos, respecto a las consecuencias políticas de la muerte de Cánovas.

El pretendiente ha declarado en esa entrevista que el partido conservador ha muerto.

«Las fracciones heterogéneas que le componen añadido se disolverán en breve plazo.»

Asistiréis pronto al derrumbamiento de las instituciones actuales que han subsistido hasta el presente, únicamente a causa del papel pasivo a que me obligó a encerrarme mi patriotismo.

El destino inexorable va a reducir a polvillo que el patriotismo me hizo hasta ahora respetar. Huertas.

Desafío entre príncipes

En la edición del lunes dimos noticia del encuentro verificado entre el príncipe de Orleans y el conde de Turín. Este desafío, por la calidad de las personas; el motivo de la querrela; y las condiciones en que se verificaba; ha despertado el vivo interés en todas partes. Los lectores de EL ISLEÑO conocen todos los antecedentes, por haberles informado en las noticias diarias que publicamos del extranjero; así saben que el ejército italiano consideró ofensivas las apreciaciones del duque de Orleans, reseñando en periódicos de Francia y Norteamérica su viaje a Abisinia y no ignoran que el príncipe francés, sosteniéndose en su derecho de narrar como viajero y como escritor, había sido provocado por varios personajes, entre ellos el general Albertone y el sobrino del rey de Italia, con quien acaba de batirse.

A las dos de la mañana quedaron fijadas definitivamente las condiciones del duelo; según el acta que se levantó, dejábase a los combatientes en libertad de usar la espada de combate común a sus respectivos países, con tal de que fuesen de la misma longitud.

No se llegó a este acuerdo sin una discusión tenaz y amplísima, y aún se dejó para la última hora el último ciertos detalles, pues el conde de Turín se empeñó formalmente en que se guardasen todas las reservas posibles, a fin de no ser objeto de la curiosidad pública. No acabaron ahí las precauciones, sino que para despistar a

Sagrados Corazones de Jesús y María. Por la tarde a las cinco se cantarán vísperas solemnes, y después se concluirá la novena del Santo.

La guardia civil del puesto de Selva ha entregado al señor Juez una mujer por robo de diez y ocho botones, un medallón y una sortija todo de oro, dos palmos de cadenilla, una cruz y una sortija de plata, un medallón de metal, 9 monedas de 5 pesetas y una de 2 plata.

La detenida se ha declarado convicta y confesa del robo. Ayer mañana después de la hora del almuerzo se trabaron de palabras pasando a hechos, dos albañiles que trabajaban juntos en la nueva batería del Coll den Rebas.

Uno de ellos acometió al otro con un cuchillo, infiriéndole algunas heridas de bastante gravedad.

El agresor fué conducido a Capuchinos y el herido después de curado en la casa de Socorro, en una camilla fué trasladado al Santo Hospital.

El baile efectuado anoche en la plaza del Progreso del Arrabal, resultó poco animado.

Durante toda la noche ha habido animada verbena en muchas de las calles de tránsito y establecimientos.

La Junta organizadora de la Exposición Balear, Agrícola y Pecuaria que debe celebrarse en Manacor a mediados del próximo mes de Septiembre, ha acordado modificar el párrafo segundo del artículo séptimo del Reglamento, que días anteriores publicamos, en la siguiente forma:

«Los expositores de las clases de ganadería y demás de la industria pecuaria, estarán exentos del pago de todo derecho de emplazamiento.»

Con motivo de la solemne bendición de una figura del apóstol San Bartolomé, que ha sido tallada por el escultor D. Bartolomé Simó, se preparó una fiesta en el oratorio del Temple, en donde se ha de venerar la sagrada imagen. El día del Santo habrá misa cantada y sermón, que dirá D. Juan Barceló, capellán de la Real Iglesia española de Monserrat.

En la Catedral

Las honras fúnebres celebradas ayer en sufragio del alma del Sr. Cánovas del Castillo, revistieron como era de presumir, solemnidad inusitada que se recordará durante muchos años.

Colgada de negro toda la capilla real y las dos columnas cercanas a ella; levantada grandiosa tienda que cubría el altar y corrido el entufado por los corredores laterales; adornado todo con exquisito gusto y sencillez por medio de notas blancas y plateadas, producia excelente efecto.

También se erigieron los bancos destinados a las corporaciones y entidades invitadas al acto; bancos que llenaban casi todo el espacio que dejaba libre el monumento.

Este, de muy mal gusto, formado por cinco cuerpos y adornado con guirnaldas y coronas, cartelas y trofeos de banderas, ostentaba las inscripciones siguientes.

Dedit ei dominus prudentiam multam nimis.

Circumventus est (cum) quoniam... contrarius est operibus nostris.

Spiritu magno vidit ultima.

Qui adeptus est gloriam in conversatione gentis.

Llamaban la atención, colgando de los ángulos del primer cuerpo, cuatro coronas: del círculo conservador, del Ayuntamiento, de la familia de Weyler y del Herald de Baleares.

Es imposible detallar, sin cometer algún olvido, el elemento oficial e invitado que asistieron al acto.

Sin embargo, lo intentaremos. Vinos al Ilmo. Sr. Obispo; Excmo. señor Capitán general interino, generales Benabár, Páez y León; Coronel Zamora y Hernández; comandante de Marina y señores jefes y oficiales libres de servicio de diferentes cuerpos.

Senadores Sres. Ripoll y Despuig; diputados Sres. Palmer, Ripoll y Masanet.

Ayuntamiento y Diputación, presididos por el Sr. Gobernador.

Comisiones del Instituto Estadístico, Gobierno Civil, Delegación de Hacienda, subdelegados de farmacia y veterinaria, Aduanas, Excelentísima Audiencia y Cuerpo Consultar.

Alcaldes de muchos pueblos de la isla.

Se cantó la misa de Mozart la grande orquesta. Interpretaronla artistas de la talla de Roig y Riera y aficionados tan discretos como Binimelis, Tomas, Arias, Prohens, Floreat, Garau y otros que no recordamos.

En la ejecución no se echó de menos la falta de algún artista como el Sr. Maten que dió la llamada por respuesta a la invitación de la Diputación.

Esa descortesía del Sr. Maten ha hecho que se reconociera, por muchos, fundamento a la especie de que sintiéndose ya en el ocaso de su carrera no ha querido el que fué tan estalente artista mostrar decadencia de sus facultades al lado del Sr. Riera, en la plenitud de las suyas.

Muy celebrado fué el Liberame del Maestro Torres, dirigido por este lo mismo que la misa.

Numerosa concurrencia llenó las idos naves laterales de la Catedral y los alrededores del templo.

Las fuerzas del Regional, de artillería y de la brigada topográfica se colocaron en la calle de Palacio y en el Mirador la caballería.

Se hicieron las descargas de ordenanza, durante el acto.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA. San BERNARDO abad, doctor y fundador. CULTOS SACRADOS. Mañana 20.

Empezarán cuarenta horas en San Cayetano, a Santa Juana Francisca Fermiot.

Sección Comercial

Table with columns: VALORES LOCALES, VALORES PUBLICOS, and various market data including credit, exchange, and public values.

ITINERARIOS SERVICIO DE TRENES

que rige desde el 10 Octubre de 1896. De Palma a Manacor y La Puebla... De Palma a Inca... De Manacor a Palma...

CORREOS

SALIDAS DE LA PENINSULA PARA MALLORCA. De Barcelona para Sóller los domingos a las siete de la tarde. De Alicante para Ibiza y Palma los lunes a las cinco de la mañana.

CORREOS INTERINSULARES

Salida de Palma para Mahón los sábados a las cinco de la tarde. Salida de Mahón para Palma los martes a las cinco de la tarde.

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Trasatlántica. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El Antonio Lopez llegó el 5 a Cadiz de Málaga.

El «Alfonso XIII» llegó el 1 a Santander de Coruña. El «Alicante» en Marsella. El «Buenos Aires» llegó el 3 a Cadiz de Santander. El «Cataluña» en Cádiz. El «Colón» en Cádiz. El «Ciudad de Cádiz» salió el 9 de Santa Cruz para Montevideo.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL) Lo que dice Sagasta. Madrid 18 a las 6 t.

El señor Sagasta ha declarado que le disgustan los antagonismos surgidos entre los conservadores, y que la verdadera unión del partido solo se conseguirá prescindiendo de los elementos intransigentes.

Ha dicho también que de la actitud de los ministros actuales dependerá que el general Azcárraga reciba la confirmación de sus poderes, pues si continúan las divergencias entre los ministros, el general Azcárraga tendrá necesidad de declinar antes sus poderes, y que si el gobierno siguiera como está, sería una interinidad que durará solo hasta el regreso de la Corte.

Lopez Dominguez.--Polavieja.--Sin importancia

Madrid 18 a las 8 n. Ha llegado a San Sebastián el general López Dominguez. Algunos exministros han ido a recibirle. En breve saldrá para París. Ha llegado el general Polavieja. Se ha quitado mucha importancia política al viaje del Sr. Pidal a San Sebastián.

Noticias varias

Madrid 18 a las 9 n. Esta mañana han salido de Madrid los personajes conservadores que habían venido a esta capital con motivo de la muerte del Sr. Cánovas.

Los ministros visitaron a la viuda del Sr. Cánovas. El general Azcárraga ha dispuesto que se embarquen el día 25 en Barcelona para Cuba, en el vapor «Colón», 100 reclutas de caballería de las zonas de Cataluña.

Ha llegado a San Sebastián el embajador japonés. El viernes será recibido por la Reina Regente.

La Exposición de industrias nuevas se inaugurará el 20 de octubre próximo. El general Azcárraga no irá a San Sebastián hasta el viernes próximo.

Ha aplazado el viaje para poder asistir al Consejo de mañana. Se ha inaugurado en los jardines de la plaza de Guipúzcoa de San Sebastián kermesse a beneficio de las hermanitas de los pobres.

Asistió brillante concurrencia.

Más noticias

Madrid 18 a las 10 n. Noticias de Cuba presentan como deplorable el estado de aquella isla y

apuntan el temor de un conflicto social a causa de la miseria.

Un corredor de comercio de Bilbao ha ofrecido 500 pesetas por el banco en que fué asesinado el Sr. Cánovas. El dueño de los baños se ha negado a venderlo.

El asesino del señor Cánovas empieza a batirse y se cree que terminará su vida arrepentido.

Ha sido elegido gobernador eclesiástico de la diócesis de Toledo, el canónigo señor Chamuel.

La Reina Regente ha firmado un decreto concediendo un crédito extraordinario de 100,000 pesetas para los gastos que ocasione la Exposición Industrial que se celebrará en Madrid el mes de octubre.

Politica

Madrid 19 a las 12 10 m. En los círculos políticos se da como cosa segura que el general Azcárraga formará de nuevo gabinete. Los fusionistas aseguran que la situación será poco duradera, porque el general Azcárraga tendría entre sus mismos correligionarios los más encarnizados enemigos políticos.

El ejecutor. Azcárraga. Consejo

Madrid 19 a las 4 35 m. Ha llegado a Vergara con objeto de dirigir los trabajos para la ejecución del asesino del Sr. Cánovas, el verdugo de la Audiencia de Burgos.

El presidente del Consejo general Azcárraga ha salido para San Sebastián.

Pocas horas antes se había celebrado consejo.

Se aprobó la sentencia del anarquista Angiolillo.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

Acordado por la junta de Gobierno el reparto de un dividendo a cuenta de los beneficios del actual ejercicio, se avisa a los señores accionistas que el pago se efectuará en las oficinas de la Sociedad todos los días laborables de diez a una de la tarde desde el 16 de los corrientes hasta el día 2 de Septiembre próximo y después de esta fecha solamente los jueves.

En el caso de que algún accionista comisione a otra persona para cobrar en su nombre deberá proveerle de la correspondiente autorización.

Palma 13 Agosto de 1897.—El Director, Eusebio Escual.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

La Empresa que ha tomado a su cargo la Plaza para dar este nuevo espectáculo, hace presente al público que lo ha hecho sin deseo ninguno de lucro y solo si el de demostrar al público que a pesetas 2 50 y a 1 50 se pueden ver mejores toros y las mismas ó mejores cuadrillas que se han visto pagando pesetas 3 50 y 2 50, y como no es nuestro deseo hacer bombo, solo suplicamos al público que el viernes y el sábado se sirva visitar el corral que estará abierto todo el día para cerciorarse de la verdad de cuanto dejamos expuesto.

GRAN CORRIDA DE TOROS (MIXTA)

Para el domingo 22 de Agosto de 1897 a las 4 y media de la tarde. Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad se lidiarán seis preciosos toros de la muy antigua y acreditada ganadería de D.ª Carmen Garmen García y hermanas (Aleas) Colmenar Viejo, con divisa encarrada y caña, por los acreditados matadores.

Gavira y Bebé Chico

los cuales matarán alternando con sus respectivas cuadrillas. PRECIOS: Un palco de sombra sin entradas 30 pesetas; Un palco de sol sin entradas 15 ptas.; Un asiento de balcón 1.ª fila sin entrada 5 00; Un asiento de balcón de 2.ª fila sin entrada 4 00; Una barrera de sol sin entrada 1 00; Una lantera de grada sin entrada 1 00; Entrada general a los palcos de sol y sombra 2 50; Entrada general de sombra 2 50; Entrada general de sol 1 50; Medias entradas para niños menores de diez años y soldados sin graduación de sombra 1 25; de sol 0 75. Entrada general de sombra 2 50 Ptas. Entrada general de sol 1 50 Ptas.

NOTA.—La Empresa se encarga del pago del impuesto del timbre.

Para mayor comodidad de las personas que asistan a la corrida la Compañía de los Ferro-Carriles ha dispuesto tres extraordinarios. Las puertas de la Plaza se abrirán a las dos y la función principiará a las cuatro y media.



La Zarparrilla del Dr. Ayer.

Purifíquese la sangre con la Zarparrilla del Dr. Ayer. Para la escrófula, floronoos, úlceras, llagas, carbuncos, granos, fongos y todos los desarreglos originados de sangre viciada, esta medicina es un verdadero específico. La Zarparrilla del Dr. Ayer, como remedio, es igualmente beneficiosa para el catarro, como para el reumatismo y gota reumática. Como tónico ayuda el procedimiento de la digestión, estimula el hígado entorpecido, fortalece los nervios, y reconstituye el organismo cuando está debilitado por fatiga excesiva, o enfermedad que agota las fuerzas. Ningún otro purgativo de la sangre da tanta satisfacción o es objeto de tan universal demanda.

La Zarparrilla del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Presas para copiar

Libros copiadores para los mismos de 500 a 1000 hojas Secantes y Cartos. ne impermeables Libros rayados para diario y rayado mayor, cuaderno de todos tamaños. Índices cuarto y folio para todos los libros.

Librería de Gelabert

SALVEMINI

Se ha trasladado a la calle de BRUSSA, número 19.

El señor BRUSSA, número 19, de la calle de Brussa, ha trasladado su tienda de libros y papelería a la calle de Brussa, número 19. Esta tienda es muy conocida por su gran variedad de libros, papelería y otros artículos de interés. Se ha trasladado a la calle de Brussa, número 19.

BALSAMO DE FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.



Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino Amarillo, y es completamente vegetal. Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, intercostal o crática; de los tumores blancos; calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lohanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

La prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias a la volatilidad de este remedio aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA
VILANOVA HERMANOS Y COMPANIA-BARCELONA
DEPOSITO EN PALMA: JOSÉ JUAN, Droguería.

SANDALO PIZÁ

MIL PESETAS

Se presenta CAPSULAS de SANDALO mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; gran cantidad pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Promovido con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Exposición de París, 1889. Por su eficacia de tinte. Unidos apóstoles y reconocidos por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidos por el diario de la prensa; reconocidos por todos sus simpatizantes. Frasco real y Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Puig, 6, Barcelona, y Palma de España y América. Se remiten por correo certificado.

BALNEARIO BALEAR

Calle y Plaza de San Francisco, números 19 y 1

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, INFLAMACIÓN DE LA GARGANTA Y FÉTIDEZ DEL ALIENTO.

Curan las aftas o escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso de tabaco y son indispensables a los que hacen sufrir un trabajo fatigoso a su garganta, como los cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen a bajo precio, pues sus resultados son inferiores.

Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIÉTÉ MACÉUTICA ESPAÑOLA, E. FORMIGUERA Y C.

Se encuentra en todas las farmacias.

Sociedad General de Transportes Marítimos

A VAPOR DE MARSELLA

Servicio del mes de Agosto de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio, directamente para Montevideo y Buenos Aires, llegando a los puertos de destino en el menor tiempo y a bajo precio.

ITALIE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, y Buenos Aires, llegando a los puertos de destino en el menor tiempo y a bajo precio.

Vapor directo de Palma a las Antillas



Salidas fijas para las Antillas, Meico, y Estados Unidos.

El 15 de cada mes, (viaje directo) para HABANA, MATANZAS, CIEN FUEGOS y VERACRUZ.

El 30 de cada mes para PUERTO RICO, MAYAGUEZ, PONCE, HABANA, SANTIAGO DE CUBA y NUEVA ORLEANS.

Saldrá el 30 de Agosto el vapor

MANILA

Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15 admiten con trasbordo en Veracruz dando conocimiento directo, para Tulpán, Tampico, Frontera, Laguna Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva-York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse a los señores MARTINEZ Y PLANAS, Representantes de la Compañía en Palma.

VIA-CRUCIS

POR

D. Bartolomé Tolrá, Pbro.

Dedicado a S. M. la Reina Regente

0.75 pesetas

Librería Gelabert

MEDITACIONES

sobre

ELS PASSOS DES VIA-CRUCIS

dispostas per

D. S. S. P. R.

0.50 pesetas

Librería Gelabert

TIMBRES

De goma y metal; fechadores en goma y metal; puño y automáticos; foleadores y numeradores a pistón y automáticos en goma, bronce y acero; letras y feautones en goma y metal para marcar ropa blanca; abecedarios, y numeraciones de zinc para marcar toda clase de embalajes; timbres y cachets para la cera; punzones de acero para marcar cuero, madera, cobre, hierro, acero, etc; timbre seco a puño y palanca; tenazas y plomos para precintar; máquinas perforadoras para teladras captidas en talotes, letras de cambio, cheques, etc., indispensables para casas de banca y comercio; placas y rótulos de hierro esmaltado; botellitas y tampones tinte varios colores y reparación a toda clase de timbres.

Esta casa garantiza sus sellos, y repite gratuitamente los que no resulten del agrado del comprador.

Librería Gelabert

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de este Regaliz Pectoral sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ellas.

PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS.

Déjese en la Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja.

Fabrica en Bayona: L. LE BRET.

ALQUITRAN

Palma.—Imp. de las hijas de Colomar